

MARIANNE MATHIEU

El senador Daniel Núñez (PC) dijo ayer en conversación con "El Mercurio" que está a favor "de que el Gobierno se apoye en la ciudadanía para hacer sus reformas emblemáticas, y eso requiere movilización social".

"Hay que estar con los dos pies en la calle y los dos pies en La Moneda. No hay una contradicción o antagonismo. Todo lo contrario. El Gobierno, para avanzar en las transformaciones que requiere, tiene que tener los dos pies, los partidos oficialistas, en la calle", dijo el parlamentario por Coquimbo.

Sus dichos son respaldados en el Partido Comunista. La diputada Alejandra Placencia (PC) comentó a "El Mercurio" que "es importante, más que el hecho en sí de la movilización social, que se tiene que partir por informar primero a la ciudadanía lo que significan estas reformas y lo relevante que pueden ser para mejorar sus vidas. Y aquí hemos tenido trabas importantes dentro de lo que es la tramitación de muchas de ellas (...). Por lo tanto, yo más que ponerlo en dicotómico, creo que habría que ponerlo en complementario, porque eso también fortalece la democracia".

Mientras que Lautaro Carmona, presidente del PC, dijo que "todos quienes alguna vez en la vida han sido parte de un movimiento social, ya sea no solo en los trabajadores, en los estudiantes, en la expresión cultural, en lo que sea, van a asumir que no hay una contradicción entre la presencia en lo institucional con la presencia gremial, que son dos expresiones que no se antagonizan, sino que se complementan y pueden constituir, digamos, una corriente de opinión que aporta al debate de la sociedad en forma democrática", y que "está muy bien planteada esa formulación".

Mientras que, consultada la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, evitó polemizar con la postura de Núñez.

"Nuestra posición como gobierno es que el diálogo y los acuerdos, no solo del mundo político, sino que con el mundo social, son claves para avanzar en una mejor democracia (...). Las organizaciones son autónomas del gobierno y del Ejecutivo. Nosotros no usamos movilizaciones sociales, son las que determinan las propias organizaciones que son autónomas del Poder Ejecutivo y del Estado, tanto gremiales como sociales, sindicales, y por lo tanto son roles totalmente distintos", dijo Vallejo.

**"Tiene cierto grado de irresponsabilidad"**

Así también, sus dichos no fueron bien recibidos en la oposición ni en parte del oficialismo.

Senador dijo que hay que tener "los dos pies en la calle y los dos pies en La Moneda":

# Llamado de Núñez (PC) a movilización para lograr reformas genera reparos en el oficialismo

Los dichos del senador provocaron una ola de reacciones e incluso algunos lo tildaron de "irresponsable", mientras que desde el PC respaldaron la postura del parlamentario asegurando que fortalece la democracia.



**“No hay una contradicción entre la presencia en lo institucional con la presencia gremial, que son dos expresiones que no se antagonizan, sino que se complementan (...). Está muy bien planteada esa formulación”.**

LAUTARO CARMONA  
PRESIDENTE PARTIDO COMUNISTA



**“Llegó el tiempo de revisar profundamente las posiciones que se tienen y las adhesiones que se tienen al Gobierno. Pero no se puede estar protestando en contra de ministros y ministras que se han jugado por sacar adelante reformas que se están legislando en minoría”.**

GASTÓN SAAVEDRA  
SENADOR PS



**“En vez de estar con los pies en la calle y en La Moneda, es mejor poner los pies en la tierra. Creo que es una irresponsabilidad llamar a movilizaciones sociales para sacar adelante reformas como la de pensiones”.**

HÉCTOR ULLOA  
SUBJEFE DE BANCADA INDEPENDIENTES-PPD

el diálogo permanente entre el Ejecutivo y el Parlamento. Nuestra bancada se la va a jugar por ese diálogo, y por el convencimiento de nuestras posturas y no por la imposición".

Mientras que el jefe de la bancada de diputados DC, Héctor Barría, dijo en X: "¿En qué mundo vive el senador Núñez al promover movilización social? Los dos pies en la tierra, más que nunca. La derecha ha logrado altos niveles de votación y triunfos en las últimas elecciones, la crisis de seguridad es el principal tema ciudadano. ¡Política más en serio!".

La senadora Ximena Rincón (Demócratas), por su parte, criticó que "el senador reconoce algo que hemos planteado reiteradamente: los partidos de gobierno han abandonado a la ciudadanía (...). Solo espero que este regreso del PC a la calle no signifique traer de regreso la violencia a las calles, o a los colegios, como ocurrió nuevamente este lunes en el Instituto Nacional".

Y Camila Flores (RN) cuestiona: "No es nueva esta lógica del Partido Comunista. Ellos siempre han utilizado la violencia, las denominadas movilizaciones, que terminan siempre en desórdenes, en actos violentos y de delincuencia, donde finalmente utilizan la institucionalidad por un lado para llegar al poder, para hacer uso de él, y por otro lado, cuando las cosas no se hacen como a ellos, como a la ideología comunista, les gusta o esperan que se hagan, utilizan esta presión a través de las calles y de las movilizaciones violentas".

El senador PS Gastón Saavedra dijo que "llegó el tiempo de revisar profundamente las posiciones que se tienen y las adhesiones que se tienen al Gobierno. Pero no se puede estar protestando en contra de ministros que se han jugado por sacar adelante reformas que se están legislando en minoría, como la reforma previsional, la tributaria, la edu-

cacional o la de salud, que son claves para el bienestar de la población. Y eso es lo que requiere el respaldo, el respaldo legislativo esencialmente".

Y el diputado Marcos Ilabaca (PS) apuntó a que "efectivamente todos los gobiernos siempre deben estar en sintonía con lo que la ciudadanía piensa. Pero el exigir movilizaciones sociales

para obligar los cambios creo que tiene cierto grado de irresponsabilidad, sobre todo viniendo de parte de una autoridad. Lo cierto es que el gobierno del Presidente Boric se comprometió a desarrollar un cambio profundo y, lamentablemente, de las propuestas programáticas de fondo ofrecidas al país, muy pocas de ellas verán la verdad".

El subje de la bancada Independientes-PPD, Héctor Ulloa, afirmó: "En vez de estar con los pies en la calle y en La Moneda, es mejor poner los pies en la tierra. Creo que es una irresponsabilidad llamar a movilizaciones sociales para sacar adelante reformas como la de pensiones. Debieran existir otros caminos como la presión de los partidos y

## Embajador de Israel responde a declaración del PC por "golpe de Estado" en Siria

El Partido Comunista emitió una declaración ayer en la que buscan solidarizar con "el pueblo sirio" y tildan de "golpe de Estado" la caída del gobierno de Bashar al-Assad en ese país de Medio Oriente.

En la declaración, agregan que se trata de una "guerra sucia y temeraria encabezada por el gobierno de Israel, con el apoyo de Estados Unidos y sus aliados de la OTAN (...). El Primer Ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, confirmó que esta acción criminal, que se suma a la

matanza perpetrada por su país en Gaza causando más de 50 mil muertos, proporcionaba especiales oportunidades para su país. El régimen sionista de Israel, presentado por la Casa Blanca como modelo de democracia para los países de la región, a través de organizaciones terroristas adiestradas por la CIA, el bombardeo y la ocupación militar de diversas ciudades de Siria, dirige sus acciones hacia la fragmentación de este país, violenta su soberanía y autodeterminación, y procura aislar a Palestina".

"Reafirmamos nuestra condena ante este nuevo crimen masivo, de carácter expansivo y que pone en peligro la paz en toda la región y el mundo. Nadie que defiende la vida y la dignidad humana puede permanecer al margen de su condena", concluyeron.

Quien salió a responder frente a estas afirmaciones fue el embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, quien escribió en su cuenta de X: "Gracias al Partido Comunista de Chile por atribuirle a Israel la liberación del pueblo

sirio. La verdad es que no merecemos este elogio, los sirios lo han hecho solos".

"La mayoría del pueblo sirio se siente liberado, pero el PC defiende la feroz dictadura de Bashar al Assad, que es responsable de la muerte de un millón de sus propios ciudadanos y de la expulsión de varios millones más. En todo caso, gracias PC y ojalá ahora los sirios puedan tener una verdadera democracia y adoptar el camino de la paz y la buena vecindad, también con Israel", concluyó.